
◎令和４年第３回（９月）大島町議会定例会の結果について 

 

下記の日程で大島町役場３階、本会議場において第３回（９月）定例会を開催いたしました。 

日程ごとの議案の審議・決定結果については下記のとおりです。 

 

１．会期 令和４年９月６日（火）～９月１５日（木）までの１０日間 

 

２．各日程と議案等の概要 

◎９月６日（火） （本会議） 

 

・町長報告 

・定例監査結果報告 

・議案第６３号 令和４年度東京都大島町一般会計補正予算（第２号）＜原案可決＞ 

・議案第６４号 令和４年度東京都大島町防災行政無線デジタル化更新工事請負契約締結について＜原案可決＞ 

・一般質問（質問議員と質問項目） 

 

届出１．４番 川嵜 和光 議員（ 質問時間３０分 ） 

○防犯カメラ設置を推進して大島町の「安心・安全」を向上する。 

・東京都生活スポーツ局の事業令和４年度防犯設備整備等区市町村補助金関係事業を利用して町の「安心・安全」を推進 

○外国人誘致に向け、関係事業者が投資が出来やすいよう援助をする。 

・東京都及び（公財）東京観光財団の支援である、インバウンド対応力強化支援事業に対して関係事業者が投資出来や

すいよう補助金等応援してください。 

 

届出２．１番 村田 学 議員 （ 質問時間２２分 ） 

〇大島町におけるＤＸ戦略のビジョンについて 

・今後、政府が求める２０２５年のＧｏｖ－Ｃｌｏｕｄ活用のため計画的・戦略的ＤＸ活用が求められるが、大島町の 

ビジョンをお聞かせください。 

・最重要課題として、デジタル人材の確保、育成が考えられるがこの点に関する方向性をお聞かせ下さい。 

 

届出３．１１番 橋本 博之 議員 （ 質問時間２３分 ） 

〇国は自治体情報システムの標準化・共通化を定め、自治体に対しこれに従ってデジタル化を推進するよう促しています。 

 町の取組状況と方針などについて質問します。 

 ①国の方針では役所の窓口業務を無人化することにしています。 

  窓口業務は、職員が介在しなければならない業務であり、ＡＩやデジタルで無人化できるような業務ではありません。 

 ②健康保険証をマイナンバーカードとの一体化が進められていますが、保険証の発行等は従来通り実施してください。 

  

届出４．６番 小池 渉 議員 （ 質問時間２５分 ） 

〇子育てしやすいまちづくりと移住・定住の促進について 

 ・コロナ禍でリモートワークなどが広まる中、テレワーク等で働く世帯の受け入れの推進を図るために、子育てしやす

いまちづくりの施策を講じ、その認知度を高め、子育て世帯の移住・定住の促進を求める。 



届出５． ５番 山田 忠敬 議員 （ 質問時間４０分 ） 

１、新型コロナウイルス感染症対策について 

   ①大島での第７波の感染状況についてその原因も含め町長はどう認識していますか。 

②自宅療養になった人へのケアが十分ではなくなっているが町の出番ではないですか。 

③福祉施設、学校での検査体制の強化が必要だと思われるが町としてやれることはないのですか。 

④今回の感染状況について大島ならではの傾向や特徴があったはずだが、それをＨＰ上で明らかにし、それを踏 

まえた対策を立てるべきだと思うがいかがですか。 

⑤コロナ禍と物価高騰の影響での町民の経済状況を把握し、何らかの支援策を講じるべきだと思うがいかがですか。 

⑥コロナ感染世帯への給付金が収入と見なされ町営住宅の家賃アップにつながることはないと思うがどうですか。 

 

 ２、教員の多忙化解消と部活動の地域移行問題について 

    ①多忙化解消のため、教員の自主性尊重をはかり、さらに各種報告文書の提出を極力削減することが必要だと思うが

どうですか。 

   ②地域移行問題を考えるにあたり、地域や子どもを見ない拙速なやり方をせず、大島流の解決の仕方をとるべきであ

り、先生方、保護者、子ども達の意見をよく聞き、教育行政のやるべきことを果たし、町教委としてのリーダーシ

ップを発揮していただきたい。 

 

◎９月７日（水） （本会議） 

・一般質問（質問議員と質問項目） 

 

届出６．７番 関野 茂夫 議員 （ 質問時間３０分 ） 

〇差木地地区のプール存続に向けて 

 ・南部地区の振興のために差木地地区のプール存続は重要と考えますが、新村プールの今後の方向性はどのようになって

いるのか、お考えをお聞かせください。もし仮に新村プール廃止の議論があるとするならば、代替案についてお考えを

お聞かせください。 

〇観光客への情報提供充実に向けたジオパークデジタルサイネージの追加設置について 

 ・現在各所に設置されているジオパークデジタルサイネージについて、観光客への情報提供をさらに充実させるために、

多くの観光客が来館する御神火温泉への追加設置が必要と考え提案しますが、お考えをお聞かせください。 

〇大島－ハワイ島の姉妹島盟約を活用した大島のイメージアップ戦略について 

 ・本年盟約締結６０周年を迎えた大島－ハワイ島の姉妹島の関係について、今後町としてどのようにこのことを活用し

ていかれる方針なのか、お考えをお聞かせください。 

 ・イメージアップ戦略の一つとして、江戸川区をはじめ他の自治体で実施されているような、日常業務においてアロハ

シャツ着用とクールビズを掛け合わせた「アロハビズ」の取組は姉妹島ＰＲにも有効と考えて提案しますが、お考え

をお聞かせください。また、「アロハビズ」のスタートに向けて、本定例会の最終日の本会議にて、出席する町側も

議会側も全員がアロハシャツ着用にて臨む「アロハ議会」を提案しますが、お考えをお聞かせください。 

 

届出７．１０番 高橋 千香 議員 （ 質問時間２５分 ） 

大島町に存在する遊休農地・空き家・未登録物件等を整理し活用を望む声に応じるために 

   ○遊休農地の活用について 

    ・農地転用などの条件緩和について東京都へ大島町として活用意向を示す。 

    ・重機による開墾への補助制度（農地バンクに登録することが条件） 



    （空き家バンクの補助制度のような農地活用補助制度の創設） 

   ○未登録物件、放置空き家課題解決・活用のため打開策の提案について 

    宅地登記を推進できる様、課題解決の相談にのり町として都へ計画を提案する。 

 

届出８． ２番 清水 光一 議員 （ 質問時間５７分 ） 

〇伊豆大島ジオパークとして２０２５年の「国際ツバキ会議」東京誘致を 

  ・世界に誇る椿の島伊豆大島として、その魅力を私たち自身が再認識し、誇りを取り戻しそれを武器として観光振興、

地域振興に繋げていくために、２０１６年に認定された国際優秀つばき園再認定のタイミングである２０２５年の

「国際ツバキ会議」東京誘致を目標に掲げ、椿を活用した横断的かつ具体的な戦略を打ち出し、伊豆大島ジオパー

クとして産官学民連携で突き進んでいくべきと考えますが、見解を伺います。 

 ○大島町周辺海域並びに各漁港におけるトラブル等の解消と観光振興に向けた海洋レジャー積極誘致の共存推進を 

    ・大島町周辺海域並びに各漁港におけるトラブル等の解消に向けて、プレジャーボートや釣り客等のローカルルール

遵守、マナー向上とセットの積極誘致策・環境整備によって、観光振興と共存した課題解決を目指していくべきと

考えますが、見解を伺います。 

  ○大島町人口１万人を 

    ・人口減少が進む私たちの大島町が、まずは人口１万人を達成するためにはどういった政策が必要なのか。他自治体

の先進的な取組に学ぶ必要があると考え、事例を複数取り上げながら提案し見解を伺います。 

 

・議案第６５号 令和３年度東京都大島町各会計歳入歳出決算認定について＜各常任委員会へ付託＞ 

・議案第６６号 令和３年度東京都大島町水道事業会計決算認定について＜住民福祉環境常任委員会へ付託＞ 

 

◎９月７日（水）午後～９月９日（金）  

 総務文教経済常任委員会（令和３年度東京都大島町各会計歳入歳出決算審査） 

住民福祉環境常任委員会（令和３年度東京都大島町各会計歳入歳出決算審査） 

住民福祉環境常任委員会（令和３年度東京都大島町水道事業会計決算審査） 

 

◎９月１０日（土）・１１日（日）・１２日（月）・１３日（火）（本会議休会） 

 

◎９月１４日（水） （総務文教経済・住民福祉環境常任委員会 所管事務調査） 

 

◎９月１５日（木）９時３０分から （本会議） 

・議会基本条例制定特別委員会中間報告 

・各常任委員会議案審査報告＜議案第６５号・第６６号 原案認定＞ 

・議案第６７号 大島町高校生等の医療費の助成に関する条例制定について＜原案可決＞ 

・議案第６８号 大島町義務教育就学児の医療費の助成に関する条例の一部を改正する条例制定について＜原案可決＞ 

・議案第６９号 大島町行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び 

特定個人情報の提供に関する条例の一部を改正する条例制定について＜原案可決＞ 

・議案第７０号 大島町職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例制定について＜原案可決＞ 

・議案第７１号 大島町教育委員会委員の任命について＜原案同意＞ 

・継続調査申出書 総務文教経済常任委員会・住民福祉環境常任委員会・議会運営委員会 

 



◎９月１５日（木）（本会議）追加日程 

・議案第７２号 Ⅹ線ＣＴ装置用Ⅹ線管購入契約締結について＜原案可決＞ 

 

３．議会を傍聴される方へ 

◆大島町の議会定例会は、年４回開催しています。（３月、６月、９月、１２月） 

 また、議会定例会前に臨時議会を行う場合もありますので、詳しくは、大島町議会事務局までお問い合わせください。 

◆次回の定例議会は、令和４年１２月上旬頃開催予定です。（詳細については、直近の議会運営委員会終了後ホームページへ

掲載いたします。） 


